

## La cryptomonnaie : opportunité ou danger?

Lancé en 2009, le Bitcoin a fait couler énormément d'encre dernièrement. Cette monnaie virtuelle, ou cryptomonnaie, se décrit comme « un réseau de paiement novateur et une nouvelle forme d'argent ». Dès la première page du site [bitcoin.org](http://bitcoin.org), on apprend que le Bitcoin est une technologie libre et ouverte fonctionnant sans autorité centrale. Ailleurs dans le site, on mentionne que personne ne possède Bitcoin, que nul ne peut parler avec autorité au nom de Bitcoin et que celui-ci est contrôlé par tous ses utilisateurs à travers le monde. Êtes-vous rassuré?



Depuis un an, [la progression de la valeur du Bitcoin est fulgurante](#). De son côté, Warren Buffet a déclaré en 2014 qu'il s'agissait d'un mirage. D'autres personnes influentes du domaine financier ont affirmé que les monnaies virtuelles étaient des bombes à retardement. Plusieurs y voient clairement le scénario de la bulle financière des *dotcoms* vécu au tournant des années 1999-2000. À cette époque, on parlait de la « nouvelle économie » et le marché attribuait une très grande valeur à des petites compagnies sous prétexte qu'elles oeuvraient dans le secteur d'Internet.

Étant donné la forte hausse des dernières années, il est plutôt difficile de contredire les adeptes du Bitcoin. Mais selon certains analystes, le cours des cryptomonnaies et des titres des entreprises qui y sont associés sont fortement influencés par les émotions et non par les faits. Pour qualifier un investissement, il faut être en mesure de déterminer une certaine valeur. Or, cette valeur est très difficile à déterminer : certains pensent qu'elle est nulle, d'autres lui attribuent une valeur élevée. Nous sommes ici dans un réel contexte spéculatif où les biais cognitifs et émotionnels sont grands.

### L'appât du gain et la spéculation

Un peu comme la [Tulipomanie](#) vécue en 1637, il faut se méfier des titres sur lesquels la valeur ne peut être établie clairement. Le Bitcoin n'est pas la seule cryptomonnaie sur le marché, plusieurs autres sont en émergence. Il est impossible de savoir qui sera le gagnant ou même s'il y en aura un. Un cadre législatif entourant la question pourrait également changer la donne dans les mois à venir.

Investir dans des monnaies (euro, dollar américain ou autre) n'a jamais été une façon de faire des placements à long terme, il en est donc de même avec le Bitcoin. La spéculation et la volatilité qui l'entourent renforcent l'incertitude autour de ce véhicule financier et pousse à la plus grande prudence.

Depuis toujours, un portefeuille équilibré et diversifié constitue un choix éclairé en matière de placement. Consultez votre conseiller pour prendre les meilleures décisions financières en ce début d'année!

[\[Retour à l'accueil du Conseiller financier\]](#)

Partagez avec :



Une publication du

